



Communiqué de presse
Paris, le 12 décembre 2024

Deux agents territoriaux de Nouvelle Aquitaine lauréats des Trophées idealCO des Héros Territoriaux 2024

Lors des Trophées idealCO des Héros Territoriaux qui ont eu lieu début décembre au Conseil Économique Social et Environnemental (CESE), deux projets de la Région Nouvelle Aquitaine ont été honorés d'un Prix : le premier pour un collège en harmonie avec la nature et symbole de la construction décarbonée et le second pour la création unique d'une équipe mobile au service de la souffrance du personnel d'un EHPAD.

Cette seconde édition des Trophées des Héros Territoriaux a été une nouvelle fois organisée par idealCO, plateforme collaborative de la sphère publique fédérant plus de 400 000 agents territoriaux, et ses partenaires. L'occasion de célébrer les Femmes et les Hommes de terrain, porteurs de projets innovants et fédérateurs, qui s'engagent pour le bien public et qui construisent ensemble le monde de demain : 26 000 votants ont participé à la mise à l'honneur des Héroïnes et Héros territoriaux.

Coup de projecteurs sur les projets de ces lauréats :

Un collège en harmonie avec la nature : quand l'innovation rencontre l'écologie à Bordeaux - Bordeaux (33)

Ce projet, porté par Nicolas Vidal, Chef de la Mission Plan Collèges au sein du département de la Gironde, a été récompensé par le Prix Performant de la catégorie Environnement, remis par Jean-Luc Aigoïn, Vice-président des Ecomaire.

Un collège en harmonie avec la nature : quand l'innovation rencontre l'écologie à Bordeaux : Imaginez un collège où les arbres font partie intégrante de l'architecture, où le bois local remplace le béton, et où le silence règne dans les couloirs. Ce n'est pas un rêve, mais une réalité au Pian Médoc, en Gironde.



Il s'agit là d'un défi environnemental transformé en une opportunité révolutionnaire.

Sur une ancienne pépinière de pins maritimes, ce collège nouvelle génération redéfinit les standards de la construction durable : 55 arbres remarquables préservés et intégrés au design et 80% des arbres non conservés réutilisés dans d'autres constructions.

Mais ce n'est pas tout : ce bijou architectural allie conception bioclimatique, sobriété énergétique et protection de la biodiversité. Résultat ? **Un environnement d'apprentissage serein et inspirant, récompensé par un Prix régional de la construction bois.**

Comme le dit si bien Nicolas Vidal, lauréat et porteur du projet: **"Ce collège est bien plus qu'un établissement : il est un emblème pour la région et une véritable source d'inspiration pour l'avenir."**

Une leçon vivante d'écologie et d'innovation pour les générations futures.

La souffrance dans les EHPAD : un défi pour le personnel et les résidents - Angoulême (16)

Ce projet soutenu par Géraldine Labrousse, Coordinatrice Equipe Mobile de Bonnes Pratiques Direction de l'Autonomie Pôle Solidarités au sein du Conseil départemental de la Charente, a été récompensé par le Prix Inspirant de la Catégorie Solidarité, remis par Pierre-Olivier Lefebvre, Délégué général du réseau francophone des villes amies des Aînés.



Dans les EHPAD, la détresse touche autant le personnel que les personnes âgées, créant un cercle vicieux de mal-être. Pour briser ce cycle, une équipe mobile a été créée en intervenant auprès du personnel, les sensibilisant à des gestes simples mais essentiels : frapper avant d'entrer dans une chambre, regarder les résidents dans les yeux en leur parlant. **Cette initiative vise à redonner du sens au métier et à humaniser de nouveau le travail dans certains EHPAD, en rappelant que les résidents ne sont pas de simples "objets de soins", mais des personnes dépendantes méritant respect et attention. En prenant soin du bien-être du personnel, celui des personnes âgées est indirectement amélioré.** Cette approche holistique redonne de la dignité à tous et rappelle l'importance de l'humain dans les soins, au-delà des contraintes budgétaires et temporelles.

Déployé en octobre 2023, le projet a suscité un engouement rapide sur le territoire puisque l'équipe est intervenue en 6 mois auprès de plus de la moitié des établissements du Département avec 21 plans d'accompagnement et 185 interventions réalisées. L'équipe se déplace sur le terrain auprès de tous les professionnels, toutes catégories confondues, en s'adaptant aux demandes des directions et en proposant un accompagnement sur mesure tant en termes de contenu que de modalités d'interventions.

"Notre intervention a permis une véritable montée en compétences des professionnels, et nous sommes fiers que notre dispositif, prolongé jusqu'en 2026 et étendu, renforce cet engagement. Prenons soin de nos professionnels pour qu'ils puissent, à leur tour, prendre soin de nos aînés. Faire de la bientraitance une priorité réelle, c'est bâtir une société plus humaine et solidaire." - Géraldine Labrousse, lauréate et porteuse du projet.

Si vous souhaitez en savoir plus et/ou être mis en relation avec les agents territoriaux, merci de contacter Oxygen RP

Pour en savoir plus sur les Trophées des Héros Territoriaux, [cliquez ici.](#)

A propos d'idealCO

idealCO est la plateforme collaborative de la sphère publique qui connecte plus de 400 000 utilisateurs sur son réseau social idealco.fr et ses 43 thématiques professionnelles en offrant un catalogue de plus de 5 000 formations en ligne dont 800 nouvelles chaque année. idealCO organise également des temps de rencontres thématiques avec tout son écosystème, à travers une trentaine d'événements partout en France, réunissant jusqu'à 15 000 personnes. Soutenu depuis sa création en 2008 par la Caisse des Dépôts et Consignations, idealCO compte aujourd'hui plus de 80 collaborateurs passionnés et engagés au service des acteurs de nos territoires.

Contacts Presse

OXYGEN RP

Audrey Pizard - 06 35 54 45 96

Violaine de Fontenilles - 06 59 28 82 71

Tatiana Graffeuil - 06 71 01 72 58

idealco-presse@oxygen-rp.com

Un événement *ideal* 

Co-organisé avec



En partenariat avec

